

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

| | | |
|---------------------------|----|------|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 50 |
| Número suelto | 5 | cts. |
| Id. atrasado | 10 | » |

PALMA

Vefada

Programa de la velada literario musical que se celebrará en la Sociedad «Asistencia Palmesana» hoy a las 8 y media de la noche.

- 1.ª Sinfonía por la orquesta.
- 2.ª Cuadro dramático por los socios Endols y Carrió.
- 3.ª Pieza cónica por los socios Endols, Batle, Carrió, Medina y Aguiló.
- 4.ª Finalizará la velada con varios bailes por la orquesta que dirige el señor Canals.

Salida suspendida

El vapor *Beller*, que debía salir ayer mañana para Marsella, suspendió su salida por esta mañana a las mismas horas de itinerario.

El citado buque en dicho viaje entrará en dique con objeto de limpiar fondos, después de haber limpiado las calderas durante las quince días que ha estado amarrado en nuestro puerto.

El *Beller* a su regreso de Marsella reanudará sus viajes a Barcelona, en sustitución del *Balear*.

«Deixem lo dol»

Con motivo de la solemnidad de la Pascua se organizaron diversos coros que acompañados de voces solas otros con acompañamiento de guitarras fueron cantando, en el claustro de esta ciudad, por las calles de esta ciudad, principalmente por los suburbios recogiendo «panadas» y llevando una ráfaga de ingenua alegría propia de nuestras fiestas tradicionales.

El tiempo

Ayer reinó un tiempo variable, fué un día de verdadero retiro después de la placida semana de que disfrutamos.

Por la mañana llovió y la lluvia vino acompañada de un airecillo que recordaba a febrero.

Por la tarde lució el sol.

Almendrón

El precio corriente del almendrón en el mercado de Felanitx era el sábado de 117-50 pesetas los 42-37 kilos.

PASCUA DE RESURRECCION

En la Catedral

La hermosa y tradicional procesión, llamada del encuentro, revisió en la Basílica, ayer mañana, la solemnidad de todos los años. Las dos comitivas de la de Jesús resucitado y la de su Madre la Virgen Santísima fueron avanzando, siendo suntuoso el conjunto que resultaba de la fusión de una serie de brillantes notas; la riqueza de las vestiduras sacerdotales resaltando el oro de los bordados sobre la albura de las sedas, las armonías del órgano repercutiendo bajo las bóvedas gigantes, los cantos de *alleluya* pregando el triunfo del Señor sobre la muerte y singularmente la ceremonia misma con todo su elevado encanto.

En los Oficios divinos celebró pontifical el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, actuando de Presbítero asistente el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste, de Ministros de honor los M. I. señores don José Vidal, Arcediano y don Sebastián Mañá, Maestrescuela y de Diácono y Subdiácono, respectivamente los M. I. señores don Nadal Garau Doctoral y don Antonio M.ª Alcover Magistral.

Cantóse la Misa del Maestro Petrosi.

En el ofertorio ocupó la ságrada Catedral el orador cuaresmal Reverendo P. Hupfelt.

Comenzó manifestando que la palabra *alleluya* repetida por la Iglesia en los días de Pascua es un saludo de los Angeles a la tierra para que los hombres asciendan de la tierra al cielo.

Nolite spavescere... sursum! No queráis temer, resucitó, dirigido el orador al exlmo. Prelado, en la lucha contra el infierno, pues como lugarteniente que sois de Jesucristo, El os comunicará sus fuerzas para que la Iglesia de Mallorca, por vos regida, en unión de las otras, ven-

za en la lucha contra el poder de las tinieblas.

Jesucristo lo venció en la cima del Calvario y libertó a los hombres de la esclavitud del pecado, pero el hombre fragil volvió a caer, mas el Señor ahora con su Resurrección gloriosa, de nuevo le redime de su degradación.

No temáis, añadió, dirigiéndose a los Capitulares, en la lucha contra el mundo, pues éste recibe el nombre de anticlerical precisamente por su persecución contra los sacerdotes de Cristo.

El Eterno Padre, como dice el Profeta dijo a su divino Hijo: te daré en herencia todos los pueblos y tu dominio se extenderá hasta los últimos extremos del mundo.

No temas, oh pueblo cristiano, porque Jesucristo muriendo destruyó la muerte espiritual y resucitando restableció la vida sobrenatural.

Terminó el P. Hupfelt invitando a todos a repetir la palabra *Alleluia* pregando el triunfo del Salvador presagio de nuestro triunfo con su divino auxilio.

Asistió a los divinos Oficios el Excmo. Sr. Ayuntamiento presidido por el primer teniente de Alcalde señor Conde de Olcoac y representado por los señores Font y Peña, Barre, Bibiloni, Obrador y Sabater.

La concurrencia de fieles, numerosa.

La Basílica ofrecía profusamente iluminada y luciendo su regio ornato, el suntuoso y brillante golpe de vista que ofrece siempre en las grandes solemnidades.

Terminado el oficio, el Ilmo. Prelado, dió a los fieles la bendición Papal.

En todas las parroquias e iglesias revisieron también mucha solemnidad las funciones celebradas con motivo de la festividad de Pascua, siendo igualmente numerosa la concurrencia de fieles.

De Felanitx

Las funciones religiosas de Semana Santa han revestido este año excepcional solemnidad. Los templos se vieron concurridos como nunca, especialmente en la tarde del jueves, en que una multitud compacta circulaba visitando los sagrados Monumentos.

Las procesiones también llamaron justamente la atención por su organización correcta y por la profusión de asistentes, tanto particulares como pertenecientes a multitud de asociaciones religiosas, que las animaron con su presencia. En ellas estaban representadas todas las congregaciones locales, con sus padrones respectivos, el clero y la autoridad municipal, contribuyendo a su majestuosidad las marchas fúnebres que alternativamente ejecutaban las dos bandas de música de esta ciudad.

Ante la fachada de la parroquia y ante la de la iglesia de San Agustín, colocó la Central Eléctrica una linterna de gran potencia, con las cuales quedaron claramente iluminadas ambas plazas. Los vecinos de la calle de Prohibidos aprovecharon también la electricidad para iluminar las fachadas de sus casas al paso de la procesión, resultando esta innovación de muy buen efecto.

La temperatura dominante durante la semana que está a punto de terminar, no ha sido fija, sino variable, con poca propensión a la llegada definitiva del buen tiempo. Aunque en las horas de sol, nos consideramos trasladados a la época francamente primaveral, por las mañanas y noches se dejan sentir todavía reminiscencias del invierno, que no consiste en abandonarnos: nieblas, frios y alguna que otra helada.

Con esta inseguridad, los agricultores no están tranquilos; pues ahora que ya nada puede hacerse por la salvación de la cosecha de almendra, fijan principalmente sus miradas en los viñedos, cuya brotadura está próxima, y, severamente aleccionados, están con el alma en un hilo, ante la posibilidad de que se repitan, como año, las heladas tardías de primavera, que son la más seria amenaza a la producción vitícola de esta comarca.

—El médico de Sanidad marítima don Miguel Riera ha puesto en conocimiento de la Alcaldía que se ha declarado en Porto-Colom un caso de viruela.

El atacado es don Francisco Enseñat, patrón del palebot «Pedro Olliver» recientemente fundado en aquel puerto.

Inmediatamente se aisló el enfermo y se tomaron las medidas conducentes a evitar la propagación del mal.

De Sociedad

En la madrugada de ayer entregó su alma a Dios la virtuosa señorita doña Ramona Peyró y Más, hermana de nuestro compañero de redacción don Pedro.

En la finada una criatura de sano espíritu cristiano; su dolencia grave y dolorosa la ha sobrellevado con santa resignación.

Descansa en paz. Reciba su familia y especialmente nuestro querido compañero la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor *Balear* llegaron ayer de Barcelona don Juan Cerda, don Francisco Sitja, don Luis Pirretas, don Angel Ahumada, doña Catalina Rosselló, don Pedro Borrás y don Miguel Vidal.

Anoche para el mismo punto salieron en el vapor *Rey Jaime I* don Francisco Salvat, don Mariano Zaforteza, don Jaime Riera, don Luis Vila, don Rogelio Cister, don Román Pujol y don Juan Xicard.

También salió en dicho buque la señora condesa des Imardo.

Desde anteayer se encuentra entre nosotros el laureado poeta catalán don José Camer.

De Andraitx

Después de larga y penosa enfermedad sufrida con toda la cristiana resignación, el día 13 del corriente dejó de existir en este pueblo, a la edad de 51 años, nuestro buen amigo y distinguido contra maestro del vapor «Victoria» de la compañía de correos de Cádiz a Canarias, don Mateo Bosch y Enseñat, habiendo sido su muerte sentida de un modo general por este vecindario, donde, por sus bellas cualidades personales gozaba de muchas amistades y simpatías.

—En el teatro «Roca» de esta villa, durante los días 23, 24 y 25, fiestas de Pascua de Resurrección, se celebrarán funciones de cine y variedades tomando parte en ellas la «Estrella Sánchez», «Bella Esparterita», y el actor cómico Pepe Bonin.

Teatros

Principal

Una velada de fuerte emoción artística fué la del sábado en el Principal donde debutó la notable compañía de Vitaliani-Duse con la obra de Kisternacker *La llamavada*.

El público se sintió electrizado por el arte incomparable de la gran actriz acompañada dignamente con imponente fuerza artística por Carlo Duse.

La obra es un canto a la patria, y su origen francés le da actualidad por las tendencias ahora dominantes en la política del país vecino. Solo considerando profundamente arraigado el sentimiento patrio puede desarrollarse como se desarrolló el interesante monólogo drama que ha conmovido meses enteros al público del popular teatro de la *Porte Saint Martin*.

He aquí a grandes rasgos el argumento:

El teniente coronel Felt y su esposa Mónica están a punto de divorciarse, el marido pretende que su mujer le adore y con objeto de conseguirlo desea ascender en su carrera, y con la mira de subyugarla por celos, se hace amigo de una pora que le cuesta mucho dinero. Y entre esto y el

Como estaba anunciado, el sábado

fausto de que se rodea, tiene que recurrir al préstamo usurario.

En vez de lograr el resultado apetecido, se encuentra con que Mónica acaba por aborrecerle, correspondiendo, a su vez, a los requerimientos del diputado radical Beaucort, que quiere casarse con ella previo divorcio y a pesar de las protestas de monseñor Hussey, quien afea a Mónica su proceder.

El prestamista del coronel pertenece a un grupo de espías extranjeros. Ha logrado alternar con aquella aristocrática sociedad y ganarse la confianza de todos. En el momento que considera decisivo, exige de Felt, en plazo perentorio, la suma que le adeuda, so pena de arrojarse. El coronel suplica, y el espía prestamista lejos de ablandarse, le propone reemplazar la cantidad adeudada con la copia de los planos de un castillo. Al ir esta proposición, Felt arde en patriotismo y extrangula al acreedor y espía.

Asustado llama el coronel a la puerta del cuarto de su esposa, quien le recibe mal. Pero el marido le habla del homicidio que acaba de cometer en defensa de su patria y del uniforme y la mujer se siente inebriada en la llama del patriotismo, abraza a Felt, renunciando el amor de la esposa. El diputado al enterarse del móvil del crimen, siente a su vez el fuego del patriotismo y ofrece al adversario su amistad y su influencia como representante del país.

La interpretación merece calurosos elogios, en general, y para la Vitaliani y para Duse las frases más enigmáticas. Es la característica de las compañías italianas el ofrecer buenos conjuntos, el movimiento escénico fiel reflejo de la misma vida; así sucedió el sábado; y para marco de tan excelente interpretación un hermoso decorado y una *mise en scene* cuidadísima.

El clou de la velada lo constituyó el segundo acto; un diálogo de tres cuartos de hora, en los que no desafiaba la atención un momento, al contrario siempre va en *crescendo*, un diálogo que comienza con la repulsión, sigue el estupor por el crimen realizado y acaba con la explosión pasional, la llamavada del amor de la esposa para el marido que al insulto de ser traidor a la patria, ha puesto sus manos en una garganta y sus dedos han apretado hasta matar. [Como narró Duse la terrible escena! Como la escuchó la Vitaliani y con que arte insuperable comunicó al auditorio, el escalofrío del terror y la aparición de la nueva luz que irradiaba su alma al conjuro de la hazaña patriótica!]

El público estaba pendiente de sus palabras, de sus gestos, de sus miradas, y a ella y a Duse, seguía sin parpadear, con silencio religioso, subrayando a menudo con murmullos de aprobación su labor, muestras de aprobación que se convirtieron en una gran ovación al caer abrazados los dos esposos, después de la terrible confesión del coronel Felt.

Los elogios que se tributaron a la Vitaliani y Duse eran unánimes y calorosos.

Al final de cada acto tuvo que levantarse varias veces la cortina.

En la primera noche se hizo notar por su trabajo sereno, equilibrado el señor Riva.

Anoche la Vitaliani logró otro triunfo con *Odette*. A más de Duse distinguieron notablemente la señora Sainati, la señorita Papini y el señor Bodda, artistas de una gran naturalidad escénica, que supieron llevar con el atractivo de las creaciones, sus personajes.

El público aplaudió con entusiasmo al final de todos los actos.

Entretuvo agradablemente a la concurrencia, que era numerosa en el patio y regular en los pisos, el actor cómico señor Berte con sus chispeantes monólogos.

Esta tarde se repite *Odette* y para esta noche está anunciada la graciosa comedia clásica *La Locandiera*, obra que es esperada con verdadero interés, recordando las precisiones dadas en ella hizo, cuando le dió a conocer en Palma, la señora Vitaliani.

Lírico

Como estaba anunciado, el sábado



CUARTO ANIVERSARIO
del fallecimiento de

D. Francisco Muntaner y Rovellat

E. P. D.

Su hijo, hija política y demás familia participan a sus amigos y conocidos que las misas que se celebrarán mañana martes día 25 en la capilla de las Almas del Purgatorio de la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, desde las siete a las diez de la mañana, serán en sufragio del alma del finado.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de reterio que se ofrezca en sufragio de su alma.

Archivo de sociedades anónimas

Se ha creado por Real orden un Archivo de Sociedades anónimas que funcionará en el ministerio de Fomento.

Este Archivo, una vez organizado estará a disposición del público y podrá solicitarse de la Dirección general de Comercio que copia expedirá certificadas de cuanto en él conste.

También hará el Negociado una revisión anual de las Sociedades anónimas que en el año precedente hayan cumplido con la obligación que tienen de dar a conocer oficialmente el balance detallado de sus operaciones.

Tiene principalmente esta disposición a amparar el desarrollo del crédito y solvencia de las Sociedades que funcionan debidamente y a la orientación de los que deseen colocar sus capitales con las mayores garantías para dar cumplimiento a sus mandatos.

La Real orden dispone que se facilite a la mayor brevedad posible a la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo una relación de todos los Bancos, Sociedades ó Compañías establecidas que tengan por objeto cualquier empresa industrial ó mercantil, haciendo constar en ella el domicilio social, su objeto, nombre del gerente ó administrador y cuantos datos se consideren convenientes para la formación del Archivo de las mismas.

Continúan en S. Jaime dedicadas a su Sto. Titular: Exposición a las ocho, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el orador cuaresmal; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

—El precio de las naranjas y limones que se embarcan con destino al mercado francés continúa siendo de 625 y 9 pesetas la carga, respectivamente.

—El lunes por la noche tendrá lugar la velada que en obsequio del Congregante Honorario, Rdo. P. Mateo Colom, ha organizado la «Congregación Mariana». El programa es el siguiente:

Saludo, por el Congregante y laureado poeta don Guillermo M. Colom. *Moment Musical*, de Schubert, por el Cuarteto-Sóller.

Santa Teracia, ó el mártir de la Eucaristía, (juguete dramático).

Fúgar Chor (Freischütz), von Weber, por el Cuarteto.

Conferencia, por el Rdo. P. Mateo Colom, O. S. A.

Intermedio de Cavalleria Rusticana, por el Cuarteto.

Como estaba anunciado, el sábado

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Concluyen en San Jaime dedicadas a su Santo Titular; Exposición y Matinal a las seis; a las diez, Tercia y misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación, y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro dedicadas a la Anunciación de Nuestra Señora: A las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y circunstantes de la Sagrada Correa, por ser el 33.º aniversario de la fundación de la Cofradía en la iglesia del Socorro; a las ocho misa de exposición de S. D. M.; a las diez, y media Misa mayor con sermón por el Reverendo P. Vicente Menéndez, C. S. A. Terminado el Oficio se dará a los fieles la Bendición Papal a la que va aneja Indulgencia Plenaria; por la tarde a las seis y media Rosario, sermón por el Rdo. P. Cándido Lopez, estación cantada y reserva de Su Divina M.

Otras funciones

En San Nicolás, a las siete y media misa de comunión general para los asociados a la Felicitación Sabatina; al anochecer, rezado el Rosario, se practicará solemnemente el ejercicio Sabatino con sermón por el Rvdo. P. Bartolomé Pascual de los SS. CC. Se puede ganar indulgencia plenaria.

Terminado el ejercicio se efectuará el sorteo de costumbre.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Las madres que oían no deben olvidar que para bien de sus hijos han de atenderse a sí mismas; la CARNE LIQUIDA del Dr. VAN DER GORTEL les nutrirá mejor que otra cosa y hará fácil su crianza.

Exclusivo depósito de los magníficos pianos

BERNSTEIN WOLF
Castell y Argelés (Sucesores Banqué)
Santo Domingo, 6

JOYERIA ALEMANA
GUILLERMO KRUG

Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas a precios económicos.

COLON, 40 Y 44
PALMA DE MALLORCA

Pianos Chassaigne
Antigua Casa BANQUE, COLON, 42.

TELEGRAMAS

DECLARACIONES DE SANCHEZ TOCA

Madrid 22 a las 20

La carta de Dato.—La apertura de Cortes.—La enseñanza religiosa.—La política de Romanones

Telegrafían de la Coruña que antes de embarcar para Cuba el señor Sanchez Toca ha hecho las siguientes declaraciones.

No cree que sea auténtica la carta atribuida a los amigos del señor Dato, pues éste es incondicional del señor Maura.

Añadió el exministro conservador que no puede ser esa reunión misteriosa allende la frontera para destruir al señor Maura como si se tratara de conspiradores en peligro.

En cuanto a la enseñanza religiosa dijo el señor Sanchez Toca que no cree que el Gobierno haga nada sin el beneplácito de Roma. Esto en tiempos de los conserva-

dores hubiera levantado una tempestad.

Respecto a las Cortes duda el señor Sanchez Toca que las abra el Conde de Romanones, si alguna apremiante necesidad no se lo impone, como los créditos para Marruecos y no habrá sesiones hasta Octubre.

Terminó diciendo que el modesto programa del Conde de Romanones era mantener el equilibrio entre liberales por medio de procedimientos sagastinos.

POLITICA

Madrid 22 a las 20

Traducción del contrato del ferrocarril Tánger-Fez

El Subdirector de Obras públicas señor Renduelles, que se encuentra en París estudiando los ferrocarriles de Marruecos en unión de los delegados franceses, ha escrito una carta al Ministro de Fomento señor Villanueva,

manifestándole que está terminada la traducción del contrato del ferrocarril Tánger-Fez, esperando terminar en breve las negociaciones.

El Consejo de Instrucción y la enseñanza del Catecismo

El Consejo de Instrucción pública se reunirá en pleno el lunes ó el martes próximo para evaluar la consulta que ha solicitado el Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo en las Escuelas.

Conferencia sobre colonización interior

Don Francisco Perez Fernandez, alma del fomento agrícola de España, celebró una extensa conferencia con el Ministro de Fomento acerca de cuanto debe hacerse referente a colonización interior.

El señor Perez trató tan importante cuestión con mucho detenimiento, demostrando grandes

conocimientos de la materia tratada.

Lo que dice Lacierva sobre la carta dirigida a Dato

Preguntamos al señor Lacierva acerca del revuelo que ha producido la carta que se dice han dirigido al señor Dato proclamándole jefe de los conservadores dijo: Todo eso son fantasías de gentes y personas interesadas en hacer que cunda la alarma é indisciplina en el partido conservador.

Añadió el exministro conservador: como vivimos un ambiente de mentira que siga la bola, ya veremos cuando deja de rodar.

Combinación de Prelados

La combinación de Prelados propuesta por el Gobierno y aprobada por Roma es la siguiente:

Se nombra Obispo de Orihuela al Magistrado del Tribunal de la Rota don Ramón Galarza y para

ra cubrir su vacante se designa al Provisor de L. I. I. I.

Se nombra Arzobispo de Burgos al actual Obispo de Vitoria.

Se nombra Obispo de Vitoria al auxiliar de Toledo.

Se nombra Arzobispo de Tarragona al actual Obispo de Jacca.

Se nombra Obispo de Salamanca al actual de Astorga.

Para el Obispado de Astorga se designa al Rector del Seminario de Madrid.

El Obispo de Badajoz pasa trasladado a Canarias.

Para las resultas de esta combinación se indica al Dean de la Catedral de Sevilla, al Vicario capitular de Calahorra, al Reverendo Perez San Julian, confesor de los Reves y al Rector del Buen Suceso.

Mitín católico

Dicen de la Coruña que en el Teatro Pardo Bazán los elemen-

tos católicos celebrarán el próximo domingo un mitin para pedir que continúe en las escuelas la enseñanza del catecismo.

Madrid 22 a las 24

Romanones en el campo.—Conferencia con Navarro Reverter

El conde de Romanones fué a Hamera esta tarde regresando a las seis de la tarde.

Manifestó el conde que había celebrado una conferencia con el ministro de Estado señor Navarro Reverter que se encuentra en su finca de la Humera en ferreo, y no podrá regresar hasta el lunes.

La conferencia versó acerca de los asuntos de dicho ministerio.

Romanones y Melquiades Alvarez.—Mitin anticlerical

Visitó al conde de Romanones don Melquiades Alvarez quien le habló del censo de Gijón donde

al parecer se niegan a incluir a unos mil electores.

Los republicanos dicen que los perjudicados son amigos suyos.

El conde no manifestó que aun no está acordada la fecha del mitin anticlerical y además ignora si se celebrará el día 30, como se dice.

Un telegrama de Merry del Val

El marqués de Comillas ha recibido un telegrama del Secretario de Estado Merry del Val diciendo en nombre del Papa que se ha enterado con satisfacción y consuelo de los sentimientos cristianos y anhelos de los católicos para defender la integridad del carácter católico en las escuelas primarias.

Mensaje al Rey

La presidenta de la Unión de las damas españolas ha elevado al Rey un mensaje acompañado de las tarjetas y firmas que se depositaron en la parroquia de la

Almudena el 14 del actual en que se celebró una rogativa para pedir que se siga enseñando el Catecismo en las escuelas.

Junta nacional de padres de familia La Junta nacional de padres de familia en su última reunión trató de lo ocurrido con motivo de los problemas pendientes sobre enseñanza, acordando continuar la campaña iniciada para evitar que la enseñanza del Catecismo en las escuelas deje de ser obligatoria.

Combinación de Prelados El Conde de Romanones ha manifestado que la combinación de Prelados como debe ser aprobada por la Santa Sede no está todavía ultimada.

Retratos de políticos El lunes se colocarán en la rotunda del Congreso los retratos del marqués de la Vega de Armijo, de Canalejas y de Moret, pues se acordó colocar todos los retratos de los ex presidentes de presidentes del Congreso que fallezcan.

Regreso del subsecretario de Gobernación De Sevilla ha regresado el subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Traslado de un diplomático Ha llegado a Madrid el señor Lopez Ferrer del consulado de España en Tetuán ha sido trasladado al de la Habana.

El señor Lopez Ferrer, antes de marchar a su nuevo destino conferenciará con el ministro de Estado dándole cuenta de la situación de Tetuán, en cuya penetración pacífica tanto ha trabajado.

Salida de Dato.-La carta de Biarritz De mañana ha marchado a León el señor Dato.

En la estación se reunieron numerosos amigos, y diputados conservadores para despedirle.

Según el periódico Heraldo de Madrid preguntado el señor Dato acerca del contenido de la su-puesta carta recibida de Biarritz, el señor Dato sin negar ni afirmar la existencia de dicha carta, manifestó que los conceptos que aparecían en ella respondían a la realidad de los presentes momentos.

Noticia desmentida El Gobierno ha negado todo fundamento a la versión que exponen algunos periódicos del extranjero respecto a que España intervendrá en las negociaciones diplomáticas entre Rumania y Bulgaria.

Madrid 23 a las 20 Romanones trabajando El Presidente del Consejo Conde de Romanones estuvo en su despacho de la Presidencia trabajando.

Nos dijo que no tenía noticia alguna que comunicarnos.

Consejo de ministros El martes regresarán a Madrid el ministro de Estado señor Navarro Reverter y el de la Guerra general Luque.

En dicho día se reunirá el Consejo de ministros en lugar del lunes.

El Obispo de Solsona se le trasladará a Segorbe Se dice que en la combinación de Prelados figura el Obispo de Solsona que se le trasladará a Segorbe.

Reunión del Consejo de Estado El Consejo de Estado en pleno no se reunirá hasta el jueves, pues es necesario orillar ciertas dificultades.

Mañana celebrará reunión la sección del Consejo discutiendo la ponencia del señor Zanz Escartin sobre la enseñanza del Catecismo.

Esto ha dado lugar al retardamiento de la reunión en pleno.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 22 a las 20 Gestiones del Gobernador en la huelga de Barruelo

El Gobernador de Palencia comunica que marchó a Barruelo para enterarse del estado de los huelguistas de aquellas minas. Añade el Gobernador que aunque la huelga se desarrolla tranquilamente no han llegado a un acuerdo los huelguistas y la Compañía.

Al concurso de ferrocarriles Los contratistas de la Compañía de Orleans han pedido notas al Ministerio de Fomento para acudir al concurso de construcción de ferrocarriles estratégicos de España.

Duelo sin consecuencias

En las primeras horas de esta tarde se verificó el duelo pendiente entre el Marqués de Cabriñana y el capitán Balmes.

Se cruzaron cuatro disparos sin consecuencias, reconciliándose los adversarios sobre el terreno.

Inmediatamente el Marqués de Cabriñana marchó al entierro del Marqués del Turia.

La fiesta del sainete

La Asociación de la Prensa de Madrid organiza anualmente la fiesta del sainete que se celebrará probablemente este año el 5 del próximo Abril.]

El programa es el siguiente: «La gaita y el león», un nocturno dialogado de don Eugenio Selles, un sainete de don Antonio Casero; «El gavilán de la espada» de don Eduardo Marquina, otro sainete de los hermanos don José y don Jorge de la Cueva; otro de don Antonio Ramos Martínez titulado «La Redacción» y un número de conjunto que escribirá Carlos Arniches.

El señor Martínez Sierra ha ofrecido un entremés.

Madrid 22 a las 24

Visita a la Biblioteca Nacional.-Los boys-scotts

Esta mañana visitaron la Biblioteca Nacional los niños exploradores recorriendo los departamentos acompañados por el director de dicho Centro señor Rodríguez Marin.

Luego se reunieron en un solar de Buenavista los exploradores de este distrito para recibir solemnemente la bandera que les regala el duque de Tovar.

Asistieron éste, el duque de Tammes, el conde Almenar y gran gentío.

El acto resultó solemne siendo aclamado el duque de Tovar.

Los niños cantaron un himno.

Reparto de donativos

La junta de señoras encargada del reparto de donativos a las familias de los muertos y heridos en la campaña de Melilla, distribuyó las siguientes cantidades:

Alicante, 40.700 pesetas; Albacete, 13.450; Castellón de la Plana y Murcia, 29.700; Teruel, 17 mil; Gerona, 9.000; Lérida, 6.000 y Tarragona 16.325.

La botadura del «Alfonso XIII» El conde de Romanones ha recibido la visita de una comisión de la sociedad Constructora Naval conferenciando sobre el acto de la batadura del nuevo acorazado «Alfonso XIII».

Asamblea de las Cámaras de Comercio Se ha recibido la adhesión de todas las Cámaras de Comercio de España para la asamblea que ha de celebrarse el 25 de abril próximo.

Madrid 23 a las 16 30

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una Real orden declarando aptos para el ascenso a 110 tenientes coroneles de infantería.

La Gaceta

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones.

Anuncio del tribunal de oposiciones para interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles, nombrando presidente a don Vicente Ruiz Martínez y vocales a don Antonio Valenciano, don Feliciano Navarro y don Domingo Paramés y para Secretario a don Rodolfo Obregón.

Fallecimiento del obispo de Córdoba En Córdoba a las nueve y cuatro ha fallecido el obispo don José Pozuelo, asistiéndole en su última hora el Arceidiano y el Provisor.

Ahora se reúne el Cabildo Catedral para adoptar acuerdos.

Llegada de Dato a León.-A inaugurar una Caja de previsión

Dicen de León que llegaron el señor Dato acompañado de su esposa e hijos, el general Marva, conde de Eza, de Prado Palacio, Posada, Builla, Gómez, Baquero y otros para inaugurar la Caja de previsión.

El señor Azcárate vino ayer. Dispensaronle al señor Dato en la Estación brillante recibimiento, asistiendo distinguidas personalidades y nutridas comisiones.

El señor Dato se hospeda en casa del señor Carballo.

Se ha negado en absoluto a hablar de política ni de la carta de Biarritz.

El Instituto de Previsión en León

Dicen de León que hoy se celebra la sesión inaugural del Instituto de Previsión.

A la una de la tarde tendrá lugar un banquete en el hotel París y por la noche una velada en el Ateneo en honor de los distinguidos huéspedes.

La señora de Dato inaugurará mañana los talleres de Santa Rita.

Testamento del obispo de Córdoba El testamento del obispo de Córdoba ordena que se le entierre con arreglo a las prescripciones de la Iglesia.

Pasado mañana se verificará la exposición del cadáver en la capilla pública del Palacio y el entierro se verificará el miércoles a las diez de la mañana.

Tenia 85 años de edad y llevaba 15 desempeñando dicho obispado.

Temporal

Dicen del Ferrol que reina temporal durísimo.

El crucero ruso que se esperaba no ha llegado creyéndose que entraría de arribada, forzosa en algún puerto cercano.

El aspecto del mar es imponentísimo.

Pastor despedido

Un pastor de 11 años llamado Constantino Fernández se despidió en las proximidades del pueblo de Cabas quedando muerto.

Patriótica iniciativa del general Jornada en Melilla

Dicen de Melilla que por iniciativa del general Jornada los jefes de cuerpo han escrito a las madres de los soldados saludándolas y diciéndoles que los hijos que disten al mundo con el deber de ser soldado y servir a su patria tienen en su coronel un decidido protector que quiere a los soldados como a sus propios hijos y mirará por ellos para que sean buenos y espero que vuestros hijos honrándome a mí y honrando al uniforme honren a sus padres, el lugar en que nacieron y a España, nación que dió los mejores soldados del mundo.

Ahora que les faltan los brazos de la madre donde se cobijaron desde niños, ahora también les cobija y les cobijarán en todos los trances de la vida los pliegues de la bandera que van a jurar.

Recibid con esta carta el testimonio de mi consideración y afecto que no puede faltar a ninguna de las madres, y espero que sean sus hijos honrosos soldados para servir a la patria y al rey.

Contra un carretero.-¡Vaya un agradecimiento!

Comunican del pueblo de Fraga (Huesca) que Cándido Paladía conducía un carro desde Lérida, saliéndole al encuentro en la carretera dos sujetos pidiéndole le dejara montar en el carro, pues estaban cansados de andar.

Accedió el carretero y al llegar a un sitio solitario dispidieronse demostrando al carretero su agradecimiento.

Poco después salieron nuevamente dichos dos sujetos al encuentro del carro exigiéndole les entregara el dinero que llevaba.

El carretero se resistió disparándole dos tiros quedando gravemente herido, robándole 145 pesetas que llevaba.

Los criminales huyeron. El carretero fué conducido al hospital de Fraga en donde se encuentra de suma gravedad.

Madrid 23 a las 20

Visita al Ministro de la Gobernación

El Ministro de la Gobernación señor Alba nos dijo a los periodistas que había recibido la visita del Director de la Compañía de ferrocarriles del Norte y de los Consejeros señor Urquijo, Alonso y Mantuana.

El conflicto de las minas de Barruelos.-Causas del conflicto

El Ministro de Gobernación señor Alba al visitarle como de costumbre los periodistas nos habló del conflicto reinante en las minas de Barruelos.

Nos dijo el señor Alba que hoy había llegado a Madrid el Ingeniero de las minas para informar sobre el conflicto.

No se discute, agregó el señor Alba, el aumento del jornal ni la disminución de horas de trabajo, pues los obreros disfrutan de toda clase de beneficios, incluso la concesión de pensiones, parece que es cuestión de disciplina, pues la empresa ha despedido a un obrero y los demás quieren hacer causa común con él.

Termina diciéndonos el señor Alba que tratarían de resolver el conflicto sin menos cabo de la disciplina.

Fallecimiento de un Guardia civil.-Donativo y recompensa

Ha fallecido en Epila el guar-

dia civil que fué herido ayer en aquella población.

El ministro de Gobernación ha ordenado que se entreguen doscientas pesetas a la familia del guardia y que el gobernador de Zaragoza haga la propuesta de la recompensa a que se ha hecho acreedor por haber muerto en el cumplimiento de su deber.

Campaña sanitaria en Madrid.-El título en Madrid.-Adopción de precauciones importantes

El Ministro de Gobernación prosigue la campaña sanitaria en Madrid y no la desalientan las dificultades con que tropieza.

El Ministro hoy dispondrá el cierre de algunos asilos que son verdaderos focos de infección.

Se sigue el contagio del tífus en el Hospital, se trasladará a los atacados a un pabellón aislado del Hospital de San Juan de Dios.

El problema de sanidad es municipal y para cumplirlo se piensa derribar las casas de veindad donde el terrible hacinamiento de personas y la carencia de condiciones sanitarias producen verdaderos focos de infección.

El Rey al Escorial

Al mediodía el Rey acompañado de su Ayudante el Barón de Casadovalillos marchó al Escorial con objeto de oír una misa para el alma de su hermana María Teresa.

Función religiosa en la Capilla de Palacio

En la Capilla de Palacio se celebró la acostumbrada función religiosa propia de la festividad del día.

Asistieron a la función las servidumbres palatinas.

El Obispo de Sión bendijo el cordero.

Un Capellán en el local de la Intendencia bendijo los huevos de Pascua y el Rector verificó dicha ceremonia en las habitaciones regias.

Joven pastor despedido

Comunican del Ferrol que en las cercanías del pueblo de Cabas un pastor de once años, Constantino Fernández, se despidió por un precipicio, matándose.

El Infante don Carlos representará al Rey en los funerales del Monarca griego

A pesar de lo que dice la prensa de la mañana de que representará a don Alfonso y a España en el entierro y funerales del Rey de Grecia el ministro de España en el Quirinal, nos consta que está acordado que el Infante don Carlos ostente dicha representación, a cuyo efecto esta noche saldrá para Atenas.

Misas por la Infanta Teresa

Muy de mañana marcharon al Escorial los Principes de Baviera y el Infante Fernández para oír misas ante la tumba de la Infanta María Teresa por cumplirse hoy seis meses de su fallecimiento.

En Palacio se celebró una misa en sufragio del alma de la Infanta en el Oratorio reservado (a la que asistieron los Reyes y los demás infantes.

Madrid 23 a las 24

«El Pajero», moribundo

La temporada taurina se presenta desgraciada. Ya en su comienzo tuvimos que lamentar la muerte de Dominguito, luego la de Chavacha en Barcelona y hoy en la Plaza de Vistalegre al dar una puya al picador «El Pajero» derribó el toro dándole tal cornada en el cuello que el desgraciado está moribundo.

En la plaza de Madrid ha habido hule aunque, afortunadamente, las heridas carecen de gravedad.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 a las 22

Entre franceses y moros Rabat.-En el campo francés de El Haje las tropas fueron súbitamente atacadas por un contingente de cinco mil moros, [que lecharon con suma violencia.

Las tropas francesas tuvieron precisión de rechazarlas a la bayoneta, sufriendo la muerte de un jefe y veinte y seis heridos.

Los moros tuvieron numerosas bajas.

El príncipe Joaquín a Jerusalen

Malta.-El príncipe Joaquín, hijo del Kaiser, ha llegado ya a Jerusalen.

Viaja de incógnito.

El Congreso obrero de Bruselas

Bruselas.-El Congreso obrero de esta capital ha acordado

Advertisement for Don Bernardo Martorell y Moll, FARMACÉUTICO HA FALLECIDO. Includes details about his death and funeral arrangements.

Advertisement for Curación de las hernias (TRENCADURA). Promotes a medical treatment for hernias.

por mayoría de votos declarar la huelga general el catorce del próximo mes de Abril.

El tratado franco-español Paris.-El periódico de esta capital Le Temps publica un interesante artículo diciendo que la ratificación del tratado franco-español sobre Marruecos ofrece nueva ocasión para hacer benéficos los sentimientos de cordialidad existentes entre ambas naciones.

Una explosión en una fábrica Bruselas.-En Tirlemont ha ocurrido un lamentable accidente que ha sembrado la consternación en muchas familias.

Delcassé en San Petersburgo.-Ha llegado a esta capital para posesionarse de su nuevo cargo de Embajador de Francia en Rusia el ex-ministro de Negocios Extranjeros M. Delcassé.

La guerra EN LOS BALKANES Barcelona 23 a las 22 Las condiciones de paz Sofía.-Las potencias han comunicado a los Estados balcánicos aliados las condiciones que les imponen para la paz, que son las mismas que ya se les comunicaron con anterioridad.

El tiempo Durante toda la mañana ha caído, hoy, una pausada lluvia sobre esta ciudad.

Espectáculos Teatro Principal Comp. n.ª dramática italiana Villini-Duet. Función para hoy a las cinco menos cuarto.-Oleto.